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通番 ページ 部 章 節 施策名など ご意見の概要 ご意見に関する市の考え方
修正の
有無

修正前 修正後

1 7 第１部 4 1 まちづくりの現状

SWOT分析は比較する自治体を設定しないと総花的になりがちですが，比
較対象としている自治体はありますか。

県内すべての自治体と比較しておりますが，習志野市，佐
倉市，印西市を主な比較対象自治体として分析いたしま
した。

無

2 7 第１部 4 1 まちづくりの現状

図表6の内部環境のマイナス要因に財政の硬直化が続いているという表現が
ありますが，硬直化の判断基準を教えていただきたい，また，財政の硬直化
は，いつ(過去)からいつ(将来の予定)まで続くのかも併せて教えていただき
たい。

本市においては，前計画である第4次総合計画の計画期
間（平成23～令和2年度）中においても経常収支比率や
公債費負担比率が高い水準で推移し，財政の硬直化傾向
が続きました。近年，公債費負担比率はやや改善傾向にあ
るものの，今回の原案中「第1部 総論 第6章 財政収支
の見通し」でも記載しておりますように，社会保障関係経
費の増加や物価上昇の影響などにより今後も厳しい財政
状況が続くと見込んでおりますことから，当面，財政硬直
化傾向の大幅な改善は見通せないと考えております。

無

3 9 第１部 5 ― 人口の将来推計

図表8の本市の人口推移のグラフは精度が高く，その算出に要したパラメー
タ等を教えていただきたい。

八千代市人口ビジョン（令和５（２０２３）年改訂版）では，
コーホート要因法を用いて将来人口推計を行いました。
詳細につきましては，八千代市人口ビジョン（令和５（２０
２３）年改訂版）の41ページを参照ください。 無

4 10 第１部　総論 6 ― 財政収支の見通し

財政のこれまでの実行状況や成果に関する記載がないため，財政の評価が
困難です。今後の予算計画も記載した方が良いと想います。

予算計画につきましては，本計画と関連する個別計画と
して，財政のこれまでの状況等を踏まえた「八千代市財政
運営の基本的計画」を定めており，本後期基本計画との整
合をとりながら定期的に財政収支見通しを作成・公表して
おります。

無

5 16 第１部　総論 8 計画の進行管理
計画管理にPDCA及びOODAについての記載がありますが，前期基本計画
の推進状況及び評価を記載するのはいかがでしょうか。

第5次総合計画前期基本計画の効果検証は，令和7年度
に実施し，ホームページ等で公表する予定です。 無

6 23 第２部 2 2
「未来につなぐ（フューチャー）」
プログラム

新庁舎におけるスマート自治体とは具体的に何を推進するのかを記載でき
ないでしょうか。

書かない窓口やフリーアドレスの導入が実現できるよう
努めてまいりたいと考えています。 無

7 23 第２部 2 2
「未来につなぐ（フューチャー）」
プログラム

あらゆる分野におけるデジタル化の推進と記載されておりますが，本計画の
最終年度の令和1０年度までに実施予定の内容を具体的に記載できないで
しょうか。

DX推進方針に基づき，行政手続のオンライン化の推進，
キャッシュレス決済の推進，ＳＮＳと連携した行政サービス
の拡充，基幹系システムの標準化・共通化， 統合型ＧＩＳの
活用によるデータ共有化の推進，ＡＩ及びＲＰＡの活用推進
等に取り組んでまいりたいと考えています。 無

8 24 第２部 2 2
「未来につなぐ（フューチャー）」
プログラム

都市の未利用エネルギーなどの活用について，令和1０年度までに実施する
具体的な内容を記載できないでしょうか。

基本計画は基本的な施策を体系的に示す計画であるた
め，具体的な事項については記載いたしませんが，都市の
未利用エネルギーなどの活用を推進してまいります。
また，一部わかりにくい表現があったため，記載内容を修
正いたします。

有

太陽光や太陽熱などの再生可能エネ
ルギーや廃棄物由来のバイオマス資
源，都市の未利用エネルギーなどの
活用を推進します。

太陽光や太陽熱などの再生可能エネ
ルギーや廃棄物由来のバイオマス資
源などの都市の未利用エネルギーの
活用を推進します。

9 26 第２部 2 4
「笑顔あふれる（スマイル）」プロ
グラム

都市機能の誘導によるコンパクトなまちづくりとありますが，誘導とは何を指
しますか。また，「コンパクト・プラス・ネットワーク」の具体的な内容を教えて
いただきたい。

市の都市計画に関する基本的な方針を定めている都市マ
スタープランでは，高齢化や人口減少など社会情勢の変
化への対応として，「鉄道駅を中心に商業・業務，医療・福
祉，子育て支援，行政等の都市機能を配置し，その周辺に
居住機能の立地を進めコンパクトでまとまりのある市街
地の形成を図る」ことを目標として掲げており，その実現
のために，将来的な立地適正化計画策定を検討しており
ます。
立地適正化計画では，商業・医療・福祉等を誘導する都市
機能誘導区域と，居住を誘導し人口密度を維持する居住
誘導区域を設定することとなりますが，この区域指定によ
り都市機能や居住について緩やかな誘導を図ることを想
定しております。
コンパクト・プラス・ネットワークについては，上記に加え，
各拠点間を公共交通サービス等により結び，連携を図る
ことで持続可能な都市構造を目指すといった考えになり
ます。

無
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修正の
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修正前 修正後

10 31 第3部　部門別計画
総合計画の各施策とSDGｓ，
ウェルビーイングの関係

SDGsの目標年次である2030年のあるべき姿をどのように設定し，どのよ
うな取り組みを進めていくのでしょうか。

第5次総合計画の将来都市像「人がつながり 未来につな
ぐ 緑豊かな 笑顔あふれるまち やちよ」や基本理念は，
SDGsの要素を最大限反映させており，総合計画を推進
することで，SDGsの達成に寄与するものと考えます。
なお，総合計画の各施策とSDGsで掲げる目標との関連
を明確にするため，総合計画の施策とSDGsの目標との
相関を整理しました。

無

11 31 第3部　部門別計画
【総合計画の各施策とSDGs，
ウェルビーイングの関係】

「SDGs及びウェルビーイングの共通目的を持つことは」という表現に違和感
があります。最終目標がウェルビーイングであって，その手段としてSDGsが
あるという立て付けにしないと焦点があいまいになると思います。

「SDGs及びウェルビーイングの共通目標」とは，前段に記
載があるように「各施策をＳDGｓの理念に基づいて推進
し，市民が日々の生活に幸せを感じられるウェルビーイン
グなまちづくりを目指す」ということです。

無

12 31 第3部　部門別計画
【総合計画の各施策とSDGs，
ウェルビーイングの関係】

図表14の地域幸福度（Well-Being）指標の出所やリンク先を表示すべきと
思います。また，数値の比較は，単純比較は注意が必要であり，市民が理解で
きるように説明していただきたいと思います。

指標の出所は，デジタル庁「令和６年度版Well-being全
国調査」とし，指標の開発者やリンク先までの表記は不要
と判断しました。 無

13 31 第3部　部門別計画
【総合計画の各施策とSDGs，
ウェルビーイングの関係】

八千代市ではウェルビーイングはまだスタートラインを引いただけですので，
これからいかに市民に浸透させるかがポイントになります。庁内はもちろん
のこと市民が納得できるように研修体制を設定かつ実行してください。

貴重なご意見として，参考にさせていただきます。

無

14 31 第3部　部門別計画
【総合計画の各施策とSDGs，
ウェルビーイングの関係】

地域幸福度指標では，本市の幸福度，生活満足度，町内幸福度が全国の平均
点以下であり，その原因と対策を記載できないでしょうか。また，全国とは全
国の市町村数を指すのか教えていただきたい。あわせて，巻末に評価基準項
目及び地域幸福度が高かった全国の市町村名を記載できないでしょうか。

八千代市第5次総合計画後期基本計画の全ての施策を通
じて本市の地域幸福度を向上してまいります。全国の調
査対象自治体は684団体です。なお，ご提案の内容につ
いては，インターネットで閲覧できるため，記載の予定は
ございません。

無

15 31 第3部　部門別計画
総合計画の各施策とSDGｓ，
ウェルビーイングの関係

地域幸福度（Well -Being）指標に関して，自治体職員向け説明動画が
デジタル庁より12月に公開されましたが，地域幸福度（Well -Being）指標
のご紹介は総合計画審議員各位が視聴するとよいと思います。

貴重なご意見として，参考にさせていただきます。

無

16 36 第3部　部門別計画 1 1 こども・子育て

子供が地域で過ごすためには，教育だけでなく，食育や体育も含め，共働き
世帯に対する幼児期から小児期全般のサポート体制の充実が必要と考えま
す。そこで，朝食及び夕食の支援など食事サポートを各学校に導入すること
を提案します。

貴重なご意見として，参考にさせていただきます。

無

17 37 第3部　部門別計画 1 1 1　こども支援

ヤングケアラーの子供人数等の把握と支援は教育の機会均等の観点から重
要なテーマであり，義務教育に該当する生徒の現状数と令和１０年度の目標
数を記載できないでしょうか。

ヤングケアラーの把握と支援につきましては，令和７年度
に児童生徒に対し実態調査を行い，人数等の把握と具体
的な支援体制の検討・構築に努めることとしておりますの
で，今計画においては，現状数等の記載はいたしません
が，貴重なご意見として今後の参考にさせていただきま
す。

無

18 38 第3部　部門別計画 1 1 ２　保育環境・幼児教育
現状の待機児童数と令和１０年度の目標待機児童数の記載できないでしょう
か。

第5次総合計画後期実施計画に掲載し,進捗管理を進めて
まいります。 無

19 42 第3部　部門別計画 1 2 1　地域共生

将来のまちの姿の現状と課題には，高齢者ばかりの問題ではなく若年層の認
知症の問題もあり，本市の取組等があれば記載できないでしょうか。

若年層も含め認知機能が低下している方が増加している
こと，また，それに伴う課題については把握しており，取
組はP53「２介護保険（３）地域支援事業の推進⑤認知症
施策の推進」に含めています。

無

20 45 第3部　部門別計画 1 2 ２　障害者福祉

雇用・就労の促進の関連で，八千代市(教育委員会含む)の法定雇用率と現状
の充足率及び人数を記載できないでしょうか。法定雇用率が未達の場合に
は，充足する計画等も記載していただきたい。「チャレンジドオフィスやちよ」
の具体的な内容も記載できないでしょうか。

障害者の実雇用率は毎年６月１日に算定するもので，当該
算定日に充足しない場合に，千葉労働局が定める障害者
採用計画を作成しております。実雇用率は毎年変動する
ものであることから，基本計画には掲載せず，引き続き市
HP等で公表してまいります。また，障害者採用計画につ
いては，具体的な採用人数，採用時期と障害種別が掲載
することとなっており，個人の特定がなされる可能性が
あることから，詳細について掲載することは困難です。
チャレンジドオフィスやちよの具体的実施内容について
は，注釈形式で掲載可能な範囲での追記をいたします。

有

公共職業安定所（ハローワーク）や関
係部署と連携を図りながら，「チャレ
ンジドオフィスやちよ」で就労機会を
提供するなど障害者の就労を促進し
ます。

公共職業安定所（ハローワーク）や関
係部署と連携を図りながら，「チャレ
ンジドオフィスやちよ*」で就労機会
を提供するなど障害者の就労を促進
します。
*チャレンジドオフィスやちよ：働く意
欲があるものの就労に結びつかない
障害者を会計年度任用職員として採
用し，職務経験を生かすことで一般
企業への就労を円滑に行えるように
支援するための事業。市役所内の各
所属から依頼された事務補助作業を
中心に実施する。
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21 46 第3部　部門別計画 1 2 ３　高齢者福祉

生産年齢人口が減少し，高齢者人口が増え続ける未来では，現状のサービス
維持は困難であることが予想されます。これを改善するために，デジタルデ
バイス（見守り，生存行動確認，緊急連絡など）を一定年齢から義務化しては
いかがでしょうか？また，自己管理できない家庭は，家庭家族支援型及び施
設支援型を考慮すべきではないかと考えます。生まれ育った場所から離れた
くないという方には，その分の負担を多くしていただくことや，施設支援型も
住居型や共同生活型などプランを分けた都市計画を立てることも一考に値
します。

本市の高齢者福祉につきましては，高齢者が住み慣れた
地域でいつまでも安心して暮らすために，地域の事業者
や市民の皆さまと連携しながら，介護予防や要支援・要介
護状態からの自立支援・重度化防止への取組を推進する
ほか，介護サービスを必要とする方に，適切なサービスが
提供できるよう介護サービス基盤等の整備を行っている
ところです。
その中で介護予防の取組や，見守りの強化，緊急時の対
応等について推進していき，地域とともに高齢者を支え
る体制の確立を図ってまいります。
高齢者福祉に関する課題は全国的に共通しているもので
あることから，デジタルデバイスの義務化等については，
今後の国の動向を注視してまいりたいと考えております。

無

22 65 第3部　部門別計画 2 1 １　学校教育

ICT環境の整備に記載されている高速大容量ネットワークの整備の目的と実
施時期を記載できないでしょうか。また，児童生徒が自宅等で使用する場合
の有害サイトへのアクセスの禁止についても記載していただきたい。

基本計画は基本的な施策を体系的に示す計画であるた
め，具体的な事項については記載いたしませんが，高速大
容量ネットワーク整備の目的は，デジタルデバイスやイン
ターネット環境を活用することにより，児童生徒一人一人
に応じた学習を行うためです。実施時期は，令和７年９月
からです。自宅で使用する場合の有害サイトへのアクセス
については，学校と同じセキュリティー環境で使用できる
ようになっております。

無

23 67 第3部　部門別計画 2 1 ２　青少年健全育成

青少年健全育成事業の推進に，社会的な問題となっている闇バイトへの加担
について，教育委員会・警察等とも協力して防止対策を図っている旨を記載
できないでしょうか。

基本計画は基本的な施策を体系的に示す計画であるた
め，具体的な事項については記載いたしませんが，令和６
年度より市内小学校・中学校・義務教育学校・高等学校，
千葉県警察，八千代警察等の関係機関と連携してネット
安全教室を開催し，闇バイト関連も含めた注意喚起及び
防止対策を行いました。
令和７年度以降もネット安全教室の実施を中心とし，学
校・警察等との連携をより一層強化してまいります。

無

24 69 第3部　部門別計画 2 2 １　生涯学習

部門別計画の「生涯学習」の施策内容に「（4）地域社会と共にある学校づくり
の推進」とありますが，「学校づくり」という施策で良いのでしょうか。

「（4）地域社会と共にある学校づくりの推進」及び「① 地
域社会と連携した学校づくりの推進」は，コミュニティ・ス
クールの推進についてのみの施策となっていました。
本市では，学校づくりを行うコミュニティ・スクールと地域
づくりを行う地域学校協働活動との一体的な推進に取組
むことから，施策の名称について修正を行います。

有

（４）地域社会と共にある学校づくり
の推進
① 地域社会と連携した学校づくりの
推進

（４）地域社会と連携した教育の支援
① 地域と学校の連携・協働の推進

25

75
96
97
120

第3部　部門別計画

若者が年間を通して生き生きと過ごせるようスポーツ振興に注力してはどう
でしょうか。水球や柔道，高校駅伝など八千代市にある強い分野のスポーツ
を伸ばしていければスポーツの街としての魅力が高まるのではないかと思い
ます。

貴重なご意見として，参考にさせていただきます。

無

26 80 第3部　部門別計画 3 2 １　防災・減災

現状と課題に記載されている千葉県北西部直下地震が発生した場合の死者
の想定が１２０人と記載されています。災害関連で亡くなった人は含んでい
ないと想定しますが，その旨も記載した方が災害発生時の被害の深刻さを伝
える意味でも必要と考えます。

千葉県北西部直下地震による被害想定は，平成２６・２７
年度千葉県地震被害想定調査報告書から引用しており，
同報告書において災害関連死の想定はございませんが，
貴重なご意見として参考にさせていただきます。 無

27 82 第3部　部門別計画 3 2 ２　消防

消防に電話(119)をしても１０市共同のちば北西部消防指令センターに転送
されるため，最初に八千代市民と名乗ることが必要ならばその旨も記載した
方が望ましいと考えます。

基本計画は基本的な施策を体系的に示す計画であるた
め，具体的な事項については記載いたしませんが，貴重な
ご意見をもとに，広報やホームページを活用しお知らせし
たいと考えています。

無

28 89 第3部　部門別計画 3 3 １　水道

災害対策の強化の関係で，耐震補強工事の現状の耐震率と令和10年度まで
の耐震化目標計画を記載できないでしょうか。

基本計画は基本的な施策を体系的に示す計画であるた
め，具体的な事項については記載いたしませんが，浄水場
などの施設に関する計画につきましては，「八千代市水道
施設再構築基本計画」を参照ください。

無
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29 94 第3部　部門別計画 4 1 １　市街地の整備・活性化

現状と課題に記載されている八千代台駅周辺の京成本線沿線まちづくりビ
ジョンの内容を記載できないでしょうか。また，八千代台駅の高架化の進捗
はどうなっていますか。

本項目については，施策の基本的な内容を記載していま
す。具体的な内容については，各種個別計画等により提示
させていただきます。
また，八千代台駅の高架化については，まちの活性化の
手段として考えていたところですが，国に事業採択される
基準を満たしていない等の理由から断念しております。し
かしながら，高架化とは別に京成本線沿線の活性化を
図ってまいりたいと考えています。

無

30 94 第3部　部門別計画 4 1 １　市街地の整備・活性化

市街地調整区域の現状面積と令和10年度の目標面積を記載できないでしょ
うか。

まちづくりに関連する施策はその実施に中長期的な期間
を要することから，後期基本計画の計画期間の終期であ
る令和１０年度を目標とした指標を掲げることは適さない
と考えております。

無

31 94 第3部　部門別計画 4 1 １　市街地の整備・活性化

八千代台駅の西口駅前のロータリーは狭く，住民や一般車，タクシー乗り場，
バス乗り場が混在しています。交通の流れのスムーズ化を図る観点からロー
タリーの拡大等は検討されていますでしょうか。

「京成本線沿線まちづくりビジョン」に基づいて八千代台
駅前ロータリーのあり方について考えてまいります。

無

32
96
97

第3部　部門別計画 4 1 ２　住宅

若者に八千代市への定住を促す政策として 二世帯同居や三世帯同居に対
する補助金を充実させてはどうでしょうか。結婚は家賃や住宅購入費が高い
などの理由で二の足を踏む人が多いですが，二世帯同居や三世帯同居で多
くの補助金が出るとわかれば，八千代市で結婚して親と住んで八千代市に残
ろうと思う人も出てくると思います。

貴重なご意見として，参考にさせていただきます。

無

33 97 第3部　部門別計画 4 1 ２　住宅

空き家などの適正な管理と有効活用に関連して，現状と令和10年度(目標)
の一戸建ての民家の空家率と戸数を記載できないでしょうか。

ご意見が，個別具体的な内容であるため，個別計画であ
る「八千代市空家等対策計画」の改定の参考にさせていた
だきます。 無

34 100 第3部　部門別計画 4 2 １　総合交通

基本方針に記載されている，市内の駅を誰もが利用しやすくするために，東
葉高速鉄道の運賃の引下げ及び通学定期の割引率の引上げの目標を記載で
きないでしょうか。

目標の記載は考えておりませんが，東葉高速鉄道㈱の経
営安定を図る中で，会社による通学定期の割引率引上げ
に取り組んでおります。
なお，本項目は誰もが利用しやすい駅に改良することで，
利便性の向上を目指していることを申し添えます。

無

35 101 第3部　部門別計画 4 2 １　総合交通

コミュニティバスの運行は，現状は八千代台地区しか運行されていないが，以
前のように各地区に運行する計画に戻す考えはありませんか。また，八千代
市と東洋バスの意思疎通が少ないと思われますが，意思の疎通を図る会合
等を定期的に実施していれば，その内容と結果も記載できないでしょうか。

過去にコミュニティバスの実証運行を行った際，八千代台
地区以外では利用者が少なく本格運行に至らなかった経
緯があり，現時点で八千代台地区以外でコミュニティバス
を運行する計画はございません。
また，路線バス事業者と定期的な意見交換等を行うこと
については「地域公共交通計画」に記載しております。

無

36 101 第3部　部門別計画 4 2 １　総合交通

バス等の自動運転やオンデマンドタクシーを日本で先駆けて導入するという
ような先端技術の活用を計画に組み込んでいただきたい。

「地域公共交通計画」において「新たなモビリティサービス
の調査・研究」を記載しており，自動運転に限らず国・県の
動向に注視し，様々な先進事例を研究してまいります。 無

37 103 第3部　部門別計画 4 2 ２　道路環境

八千代台駅前の旧三菱 UFJ 銀行から東南会館へ向かう道路は極めて狭い
幅の道路であるため，人や自転車，車が接触する可能性が高く危険です。具
体的な道路計画を示すなど長期的な視点で安全な道路に整備していただき
たい。

ご意見を参考に八千代台駅周辺の道路整備について考え
てまいります。

無

38 105 第3部　部門別計画 4 3 １　生活環境

墓地・斎場の整備運営に記載されている墓地の利用の促進について，身寄り
がなく引き取りがない無縁仏の市の管理も含まれますか。含まれるならば，
市が管理している遺骨数の現状と令和10年度の目標遺骨数を記載できない
でしょうか。

墓地・斎場の整備運営に記載されている「墓地」とは，市で
管理運営を行っている「八千代市営霊園」を指しておりま
す。
なお，同霊園では，身寄りがなく引き取りがない無縁仏の
受入れや管理は行っておりません。

無

39 106 第3部　部門別計画 4 3 ２　自然環境

現状と課題に記載されている省エネルギーとは，具体的に何を指しますか。
再生可能なエネルギーと省エネルギーの違いは何でしょうか。

省エネルギーとは，石油や石炭，天然ガスなど，限りある
エネルギー資源がなくなってしまうことを防ぐため，エネ
ルギーを効率よく使うことをいいます。一方，再生可能な
エネルギーとは，太陽光や風力，地熱，水力などの繰り返
し使える自然エネルギーや，植物などの有機資源（バイオ
マス）を原料とした再生産可能なエネルギーのことをいい
ます。

無
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40 106 第3部　部門別計画 4 3 ２　自然環境

八千代市のゼロカーボンシティに関する取組は遅れており，次期計画では重
点的に施策・事業を推進してほしい。

第２部のリーディングプロジェクトとして「ゼロカーボンシ
ティの実現に向けた取組強化」を掲げ，取組を推進してま
いります。
なお，個別計画として「八千代市地域脱炭素ロードマップ」
及び「八千代市第3次環境保全計画（改訂版）」の中でゼロ
カーボンシティ実現に向けて取り組んでおります。

無

41 107 第3部　部門別計画 4 3 ２　自然環境

生物多様性の保全に関連して，希少な生物の名前と生育場所について，現状
と令和10年度の目標を巻末等に記載できないでしょうか。

市内の動植物の生息・生育状況（平成30年10月から令和
2年3月調査）をとりまとめたものは，「八千代市自然環境
調査業務報告書概要版」として公表しておりますのでそち
らを参照ください。なお，そのような調査の継続に努め，
希少な生物が確認された場合は，県などと調整を図りな
がら保全に努めたいと考えております。

無

42 108 第3部　部門別計画 4 4 １　廃棄物処理・リサイクル

循環型社会の形成に関連して，プラスチックの収集方法やリサイクル等に関
する令和10年度の目標等を記載できないでしょうか。また，使用済みの植物
油を回収して航空燃料への活用を指向している自治体もあるが，本市の取組
状況や考え方についても記載していただきたい。

施策ごとの指標につきましては，後期実施計画に位置付
ける予定としており，ご意見を参考に検討してまいりま
す。
なお，プラスチックのリサイクル等につきましては，令和6
年度中に「プラスチック類の分別収集及び再商品化に関
する方針」を策定し，その方針に基づき事業を推進してい
くことを予定しております。
また，廃食用油の活用につきましては，本市では平成24
年度から各公民館等での拠点回収を開始し，資源化を推
進しております。
これらの具体的な内容につきましては，令和6年度中に改
訂予定の「八千代市一般廃棄物処理基本計画」に記載し，
当該計画に基づき取組を進めてまいります。

無

43 112 第3部　部門別計画 5 1 １　農業振興

農業振興の関連で，八千代市産の野菜等を学校給食で定期的に活用してい
るならば，地産地消の観点から記載できないでしょうか。

１１３ページ　１　農業振興⑴農業所得の向上②地産地消の
拡大に追記いたします。

有

②　地産地消の拡大
　「道の駅やちよ」や～

②　地産地消の拡大
　学校給食に本市の農作物の使用を
促進するとともに，「道の駅やちよ」
や～

44 113 第3部　部門別計画 5 1 １　農業振興

新規就農を希望し，農地を探していたが農業委員会からの十分な支援が得ら
れず，他市での新規就農となった。新規就農者に対する支援の拡充が必要と
思います。

頂いたご意見は，今後の新規就農者に対する支援の参考
とさせていただきます。

無

45 114 第3部　部門別計画 5 1 ２　農地保全

農地保全の関連で，休耕田や耕作放棄地の現状の面積と令和10年度末の目
標面積等を記載できないでしょうか。また，休耕田や耕作放棄地等の活用・集
約や，野菜工場等の整備により，美味しいお米・野菜・果物等を栽培して輸出
するなどの考え方があれば，記載していただきたい。

休耕田については，把握が難しいことと，遊休農地等につ
いても，市の施策のみで解消できるものではありません
ので，頂いたご意見につきましては今後の農業施策の参
考とさせていただきます。

無

46 119 第3部　部門別計画 5 2 ２　工業振興
良好な操業環境の確保に関連して，企業の本市への転入と転出の現状と令
和10年度末の目標を記載できないでしょうか。

本計画には記載いたしませんが，引き続き工場の操業環
境の確保を推進してまいります。 無

47
120
121

第3部　部門別計画 5 3 １　就業・雇用

企業とのマッチング機会の創出などにより就労や雇用を支援するとしたこと
や，商工会議所などの関係機関と連携した就労セミナーの開催，就労希望者
と企業とのマッチングの促進は，若者の就労対策として良い取り組みと思い
ます。

貴重なご意見として，参考にさせていただきます。

無

48 121 第3部　部門別計画 5 3 １　就業・雇用
若年者の就業支援に記載されている若年無業者の現状数と令和10年度末
目標数を記載できないでしょうか。

本計画には記載いたしませんが，引き続き若年者の就業
を支援してまいります。 無

49 124 第3部　部門別計画 6 1
市民にわかりやすいまちづくり
の推進

行政サービスの見える化ツール（RESAS，地域幸福度（Well-Being）指標
ダッシュボードなど）の紹介がないのはなぜでしょうか。とりわけ，地域幸福
度（Well-Being）指標は重要であり，市民向けの説明会やワークショップを
開催するべきと思います。

貴重なご意見として，参考にさせていただきます。

無

50 126 第3部　部門別計画 6 2
地域の視点に立ったまちづくり
の推進

地域の視点に立ったまちづくりの推進について，自治会の加盟率の右肩下が
りの改善として，自治会の会費を一律にして不足分は市が補助する，または，
ICT等のネットワーク活用して各種会合に出向く回数を減らすための費用を
市が補助することはできませんか。

自治会費は，会の目的や規模により，それぞれの自治会で
異なります。市では，自治会の活動を支援するための八千
代市市民組織交付金を毎年申請のある自治会に対し交付
しておりますので，会の運営を行うにあたり，ご活用いた
だければと思います。

無
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51 127 第3部　部門別計画 6 2 １　コミュニティ活動の推進

市民ニーズの把握や市の計画，施策の情報提供などの更なる充実に向けて，
「地域担当職員制度」を導入することを提案します。

地域担当職員制度を導入し，上手く機能している市もあ
りますが，本市が他市と同様の制度を導入することは，他
市における導入時の歴史的な背景が違うことから，困難
であると考えております。地域との意見交換の場に市職
員を派遣してもらいたいといったことがあれば，その場に
適した担当課との調整等がありますので，実際にご要望
いただいた際に調整してまいりたいと考えております。

無

52 129 第3部　部門別計画 6 3
１　人権の尊重と男女共同参画
の推進

ジェンダー平等に関する啓発と教育の推進について，結婚した相手の親同士
や仲のいい年寄りが同居できる制度をつくれば，市の訪問介護に余裕が生ま
れるのではないでしょうか。

貴重なご意見として，参考にさせていただきます。

無

53 131 第3部　部門別計画 6 3
４　シティプロモーション・観光の
推進

観光振興は，移住・定住人口の増加は結びつかないと思うので，本文の訂正
を検討していただきたい。

観光振興だけでなく，市の魅力を市内外に発信し，市の認
知度の向上や市民の市への誇りと愛着の醸成を促進する
活動である「シティプロモーション」を通じて交流人口や
移住・定住人口の増加を図ってまいります。

無

54 131 第3部　部門別計画 6 3
４　シティプロモーション・観光の
推進

千葉うみさとラインの広域ブランディングは，市民だけでなく都市住民にとっ
ても魅力的な価値を感じてもらえると思います。八千代台駅周辺にスポーツ
バイクのレンタルや休憩拠点を作れば，スポーツバイクを持っていない人でも
川沿いのサイクリングロードを走ることができ，自転車にやさしい魅力的な
街というブランド価値を訴求できます。

貴重なご意見として，参考にさせていただきます。

無

55 137

第４部　八千代市ま
ち・ひと・しごと創生戦
略～デジタル田園都
市国家構想の実現に
向けて～

デジタル田園都市国家構想の反
映

内閣官房の新しい地方経済・生活環境創生本部では，地方創生2.0の「基本
的な考え方」を策定中です。今回のパブコメは，この内容を反映していないの
で，どのように反映させるのか方針を提示していただきたいと思います。

国や県の策定する計画などと整合性を図りつつ，後期基
本計画の計画期間内であっても必要に応じて見直してま
いります。

無

56 139 第4部　総合戦略 3 ― 横断的な視点と基本目標

「ウェルビーイングの実現などを通じてデジタル化の恩恵を国民や事業者が
享受できる社会の実現」とありますが，デジタル化はあくまでも手段であり，
手段と目的が入れ替わっています。

国が公表したデジタル田園都市国家構想総合戦略におけ
る「DXが進展することで，新たなサービスの創出，地域社
会の持続可能性の向上，Well-being の実現等を通じて
デジタル化の恩恵を国民や事業者が享受できる社会，い
わば「全国どこでも誰もが便利で快適に暮らせる社会」の
実現」という記載に準拠する表現としました。

無

57 139 第4部　総合戦略 3 ― 横断的な視点と基本目標
４つの基本目標を実現するための施策体系の具体性が乏しいと思います。ま
た，施策を総花的に進めるのではなく，選択と集中が必要です。

貴重なご意見として，参考にさせていただきます。
無

58 140 第4部　総合戦略 3 ― 基本目標1

「社会に根差したウェルビーイングの向上」とありますが，この言葉の出典で
ある「第4次教育振興基本計画」を明示した上で具体的な施策に落とし込ん
でほしいです。

「社会に根差したウェルビーイングの向上」は国の第4期
教育振興基本計画の基本方針を受けたものであります
が，出典は明示する必要がないと考えております。なお，
施策「学校教育」にウェルビーイングの向上を追記し，取り
組んでまいります。

有

P.64④豊かな心の育成 P.64④豊かな心の育成とウェル
ビーイングの向上

59 140 第4部　総合戦略 3 ― 基本目標２

まちの魅力を創出し新しい人の流れをつくるに記載されている空き家の利
活用状況を記載できないでしょうか。

基本計画は基本的な施策を体系的に示す計画であるた
め，具体的な事項については記載いたしませんが，空き家
の利活用の促進に努めてまいります。 無

60 140 第4部　総合戦略 3 ― 基本目標１

結婚，妊娠·出産，子育ての環境整備とありますが，スポーツ施設の整備や婚
活事業，雇用対策，二世帯同居など若者が残ってもらうような政策を重要政
策として推進してはいかがでしょうか。

貴重なご意見として，参考にさせていただきます。

無

61 ― ― ― ― ―
値下げしてほしいです。 値下げを希望している項目が不明なため,回答は差し控え

させていただきます。 無

62 ― ― ― ― ―

後期基本計画の開始直後に市長選挙がありますが，本計画と次期市長の公
約との関係はどのように考えればよいでしょうか。

第1部総論の第2節基本計画において，計画期間内であっ
ても，必要に応じて見直すとしておりますので，大きな変
化がある場合でも対応は可能です。

無

63 ― ― ― ― ―
複雑化した政策課題の因果関係を整理するため，ロジックツリーなどのフ
レームワークを活用すべきではないでしょうか。

貴重なご意見として，参考にさせていただきます。
無

64 ― ― ― ― ―

後期基本計画の策定は，本市のまちづくりの根幹を担う重要なテーマであ
り，広く市民からの意見募集を求めていると理解しますが，1か月の募集期間
（本件は１２月3日～1月6日）は年末年始(12月28日～1月５日は市役所は
休み)の休暇を考慮した日程としていただきたい。

貴重なご意見として，参考にさせていただきます。

無



通番 ページ 部 章 節 施策名など ご意見の概要 ご意見に関する市の考え方
修正の
有無

修正前 修正後

65 ― ― ― ― ―

八千代市の施策では，現役世代とりわけ独身の若者に定住してもらうかとい
う視点が重要です。あわせて，これから増えていくお一人様対策や外国人移
住者対策，シングルマザー対策の充実も必要と考えます

貴重なご意見として，参考にさせていただきます。

無

66 ― ― ― ― ―

八千代市の課題として，八千代医療センター問題， 東葉高速鉄道問題，八千
代台駅前開発問題，道の駅，緑が丘中学校問題，京成沿線開発，八千代台南
勝田台線など道路整備問題等があり，優先的に取り組んでほしいです。

貴重なご意見として，参考にさせていただきます。

無


